
На сайте www.obninsk.name Читайте нас на сайте pressaobninsk.ru и obninsk.name,  
а также в социальных сетях: vk.com/obninsk и t.me/Evgeniy_Serkin

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 17 декабря
днём -1
ночью -6

Вс 18 декабря
днём -6
ночью -17

Пн 19 декабря 
днём -10
ночью -17

Вт 20 декабря 
днём -7
ночью -19

Ср 21 декабря
днём -1
ночью -8

Чт 22 декабря
днём -1
ночью - 8

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 63,3  Купить 67,4
 Продать 64,3  Продать 68,4

Обнинцы говорят Обнинцы говорят 
«Спасибо» «Спасибо» 
медикам КБ № 8 медикам КБ № 8 
за помощь, за помощь, 
отзывчивость отзывчивость 
и неравнодушное и неравнодушное 
отношениеотношение

Стр. 10 Стр. 11

Пенсионерка Пенсионерка 
отделалась ушибами отделалась ушибами 
и рваной раной и рваной раной 
голени, упав под голени, упав под 
автобус.автобус.

НЕДЕЛЯОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

15 декабря 2022, четверг / № 48 (860)

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

ОБНИНСК ТАК КРАСИВ ЗИМОЙ… 
ГЛАВНОЕ, НЕ СМОТРЕТЬ  

ПОД НОГИ!

Стр. 3

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Об автобусах, Об автобусах, 
водителях, водителях, 
зарплатах и том, зарплатах и том, 
чем городу может чем городу может 
помочь Московская помочь Московская 
высшая школа высшая школа 
экономикиэкономики

Директор Директор 
художественной художественной 

школы школы 
 Надежда Сизова Надежда Сизова

О ТОМ, КАК ВЫЖИВАЛА «ХУДОЖКА» В ДЕВЯНОСТЫЕ, 
ВЕЧНОЙ КЛАССИКЕ И СОВРЕМЕННЫХ РОДИТЕЛЯХ

Стр. 6-7

Стр. 8-9
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2 4  и   2 5   д е к а б р я  в   Го -
родском парке в  Старом 
городе будет работать ре-
зиденция Снежной Бабы. 
Впервые она открылась 
в прошлом году и сниска-
ла огромную популярность 
среди маленьких горожан. 
Видимо, это теперь с та-
не т д оброй новог о д не й 
традицией.

Ребятишки могут подготовить 
для Снежной Бабы стихи и пес-
ни, а она обязательно вручит им 
подарок в награду.

— У всех Дед Мороз, Снегуроч-
ка, Бабки- Ёжки, Кикимора, а у нас 
Снежная баба. Она будет работать 
24 и 25 декабря с 12:00 до 14:00. 
Вы можете подготовить песню, 
стихотворение или  какую-то ин-
тересную историю, —  рассказа-
ла Елена ВОЛКОВА, заместитель 
директора МП «Городской парк».

Тело 76‑летней женщины 
обнаружили 12 декабря.

Жительницу первого науко-
града нашли в  квартире дома 
по проспекту Маркса. На теле 
женщины были колото- резаные 
раны и  следы сдавления шеи 
твердым предметом. Подозре-
ваемого в убийстве оператив-
но задержали. Им оказался 

56-летний ранее судимый сын 
погибшей.

По версии следствия, муж-
чина в  ходе конфликта ударил 
мать ножом в область шеи, а за-
тем задушил. Следователями на-
значены судебно- медицинские, 
психолого- психиатрическая и ге-
нетические судебные экспертизы.

Фигуранту уголовного дела 
г рози т  до 15  ле т  лишения 
свободы.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ПЛОХАЯ НОВОСТЬ

КОРОТКО О РАЗНОМ

В Обнинске сын-В Обнинске сын-
рецидивист задушил рецидивист задушил 
пожилую матьпожилую мать

В Обнинске откроется В Обнинске откроется 
резиденция снежной резиденция снежной 
бабыбабы

ВОПРОС НЕДЕЛИ

ФОТОФАКТ НЕДЕЛИ

ИНФОРМАЦИЯ

КОГДА МОЖНО ПРИЙТИ ПОКАТАТЬСЯ НА 
КОНЬКАХ В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ В ОБНИНСКЕ?

СРОЧНИКИ НЕ ОТПРАВЛЯЮТСЯ 
В ЗОНУ СВО!

Пн- Чт с 12.00 до 21.00;
Пт с 12.00 до 22.00;
Сб с 11.00 до 22.00;
Вс с 11.00 до 21.00;
Праздничные дни —  с 11.00 до 22.00.

СКОЛЬКО СТОИТ? (ЦЕНА ЗА ЧАС)
Будни —  100 руб лей;
Выходные и праздничные 

дни —  150 руб лей;
Прокат коньков (размеры от 

26–48) —  250 руб лей.

В Обнинске продолжается 
осенний призыв на военную 
службу в  Вооруженных Си-
лах РФ. Из-за частичной мо-
билизации его сместили на 
месяц, и в этом году он про-
ходит с  1  ноября по 31  де-
кабря. Срок службы в армии 
составит 1 год.

— Обращ аем внимание 
призывников и  их родите-
лей: граждане, призванные 
на военную службу, не бу-
дут привлекаться к участию 
в Специальной военной опе-
рации на Украине. Призывни-
ки направляются в сборные 
пункты, где их расселяют, 
обеспечивают всем необходи-
мым, а затем распределяют по 
воинским частям. Призывники 
проходят военную службу на 
территории России, —  сооб-
щил военный комиссар Об-
нинска Марат АКЧУРИН.

На Калужскую 
область обрушился 
сильный снегопад. 
В Калуге и Обнинске 
выпало 14 
миллиметров 
осадков, это 30% 
от месячной нормы. 
В Сухиничах —  15 
миллиметров. 
Чем дальше на 
запад, тем снега 
оказалось меньше: 
метеостанция 
Мосальск отметила 
9 миллиметров 
осадков, а Спас- 
Деменск —  всего 1 
миллиметр.

В ОБНИНСКЕ В ОБНИНСКЕ 
ВЫПАЛО 30% ВЫПАЛО 30% 
МЕСЯЧНОЙ МЕСЯЧНОЙ 
НОРМЫ СНЕГАНОРМЫ СНЕГА

?
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ГЛАВНОЕ, НЕ СМОТРЕТЬ ПОД НОГИ!
Обнинск так красив зимой…Обнинск так красив зимой…
на уровне глазна уровне глаз

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ ОБНИНСК НАКРЫВАЕТ СНЕГОПАДОМ. ДЕРЕВЬЯ ПОТЯЖЕЛЕЛИ ПОД СНЕЖНОЙ ШАПКОЙ, СНЕГ ИСКРИТ ПОД 
ЛУЧАМИ ФОНАРЕЙ, ДЕТИ РАДУЮТСЯ, ЛЕПЯ СНЕГОВИКОВ И ХОХОЧА СКАТЫВАЮТСЯ С ГОРОК НА САНКАХ ИЛИ ТЮБИНГАХ. 

КРАСОТА? ЕЩЕ КАКАЯ! И МОЖНО БЫЛО БЫ ЕЙ НАСЛАЖДАТЬСЯ, ЕСЛИ БЫ НЕ ОДНО МАЛЕНЬКОЕ «НО». ВМЕСТЕ С СИЛЬНЫМ 
СНЕГОПАДОМ ПРИШЛИ НЕ МЕНЕЕ СИЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ —  ДОРОГИ И ТРОТУАРЫ НА УЛИЦАХ И ВО ДВОРАХ ЧИСТЯТСЯ 

ПЛОХО. ВИДИМО, ФРОНТ РАБОТ НАСТОЛЬКО ОГРОМНЫЙ, ЧТО КОММУНАЛЬЩИКИ ПРОСТО НЕ СПРАВЛЯЮТСЯ. В ИТОГЕ ВСЯ 
ЭТА ЗИМНЯЯ СКАЗКА ПОРТИТСЯ ГРЯЗНО- КОРИЧНЕВЫМ СНЕГОМ, ЗАСТРЯВШИМИ МАШИНАМИ, И ПАДАЮЩИМИ ЛЮДЬМИ.

Автомобилистам приходится изучать азы 
экстремального вождения, чтобы машины не 
заносило. Многие буксуют, есть случаи, когда на 
дорогах водители пробивали колеса.

Выходишь во двор рано утром и не знаешь, куда 
шаг сделать, чтобы не увязнуть в сугробе.

Кто-то переусердствовал с очисткой Белкинского 
парка от снега.

Обнинск зимой —  хоть картины пиши

Людям приходится добираться на работу сквозь 
метель и сугробы.

Новогодняя красавица у ТРК «Плаза» вся в снегу. 
Волшебное зрелище. Правда подойти к елочке 
сложно —  площадка сильно заснежена.

Снежная сказка во дворах и на улицах Обнинска. 
Главное —  не смотреть под ноги. Там все неубрано 
и ужасно.

Больше 10 сантиметров снега выпало за ночь! 
Давно таких осадков не видал наукоград!

Передвигаться по скользкому и заснеженному тротуару —  то еще 
удовольствие.
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СОЗДАН САЙТ, ПОСВЯЩЕННЫЙ 
ИЗВЕСТНОМУ ОБНИНЦУ 
АНАТОЛИЮ СОТНИКОВУ

В Калужской области раз-
работали и  запустили сайт 
sotnikov.life.

На нем в свободном доступе 
представлены информационно- 
иллюстрационные материалы 
о жизни, работе и достижени-
ях известного обнинца Анато-
лия Сотникова.

Кроме того, на сайте до-
ступна и электронная версия 

книги «Анатолий Сотников: 
Обнинск стал судьбой». Как 
сообщили в Агентстве инно-
вационного развития Калуж-
ской области, ее можно читать 
онлайн или скачать в форма-
те PDF.

Стоит добавить, что сайт 
создан при финансовой под-
держке Министерства вну-
тренней политики Калужской 
области и  Фонда-операто-
ра президентских грантов 
по развитию гражданского 
общества.

В ОБНИНСКЕ ПОСТРОЯТ ЕЩЕ 
ОДНУ ВЫСОТКУ

Она появится в ближайшие 
два года.

В Обнинске возведут еще 
одно высотку. ГК ФСК получи-
ла разрешение на строитель-
ство нового дома в  рамках 
реализации второго этапа ЖК 
«Олимп». Здание в 22 этажа 
с общей площадью 22 281,9 
квадратных метров появится 
в Заовражье.

Известно, что в доме за-
проектировано 285 квар-
тир различных планировок 
и  93 кладовых. Квартиры 
будут продаваться как с от-
делкой, так и без нее. Пло-
щадь квартир варьируется 
от 37,5 до 92,3 квадратных 
метров. При этом стоимость 
их стартует от 4,1 миллиона 
руб лей.

Строительство дома пла-
нируется завершить до конца 
2024 года.

Добавим, что ГК ФСК в Об-
нинске уже построила и вве-
ла в  эксплуатацию три 
многоквартирных дома от 20 
до 25 этажей. Также выполне-
на дорожная инфраструктура 
и  благоустройство дворов. 
Сейчас строительные рабо-
ты завершаются в четвертом 
жилом доме. Помимо жилых 
зданий, в микрорайоне пла-
нируются строительство дет-
ского сада и многоуровневой 
парковки.

В ОБНИНСКЕ УКРАЛИ КАЧЕЛИ 
У ОДНОГО ИЗ КАФЕ

34-летнего жителя науко-
града подозревают в  серии 
краж.

Он украл уличные качели, 
принадлежащие одному из 
кафе. Спрятал их в  подъез-
де ближайшего дома, а затем 
планировал продать.

Кроме того, установле-
на его причастность к  кра-

жам из подъездов. Среди 
похищенного ес ть ваза, 
мольберт и  автомобильные 
колеса. Часть украденного 
он успел продать, часть изъя-
ли полицейские и возвратили 
владельцам.

Возбуждены уголовные 
дела. Общая сумма ущерба 
устанавливается, сообщает 
УМВД России по Калужской 
области.

ЗА ПЕРВУЮ НЕДЕЛЮ РАБОТЫ 
ЭКОЦЕНТР СОБРАЛ 600 КГ 
МУСОРА

Экоцентр Обнинска только 
открылся, но результаты его 
работы уже поражают.

За первую неделю удалось 
отправить 597,8 кг мусора на 
заводы- переработчики. Толь-
ко крышечек было собрано 
37 кг.

В  Экоцентре занимаются 
и просветительской деятель-
ностью —  рассказывают, как 
разделять мусор на полезные 
фракции, и что с ними потом 
можно сделать. А еще отби-
рают вещи, которые можно 
вторично использовать. Их 
отправляют в многодетные 
семьи, зоозащитный центр, 
художественные студии и так 
далее.

НОВШЕСТВО НЕДЕЛИ

ПЛАНЫ НЕДЕЛИ
ВОЗМУЩЕНИЕ НЕДЕЛИ

РЕЗУЛЬТАТ НЕДЕЛИ

На заседании Обнинско-
го Горсобрания депутаты 
во втором чтении утвер-
дили бюджет города на 
2023 год и плановый пе-
риод 2024 и 2025 годов. 
Его параметры, утверж-
денные в первом чтении, 
изменились. Так, объем 
межбюджетных трансфер-
тов в 2023 году, согласно 
утвержденному 1  дека-
бря бюджету Калужской 
области, увеличивается 
на 54,5 миллиона руб лей. 
Прогнозируется и рост до-
ходной части бюджета на 

18,65 миллиона руб лей за 
счет увеличения посту-
плений от налога на дохо-
ды физических лиц.

Таким образом, общий 
объем доходов бюджета 
составит 5,722 миллиар-
да руб лей. А расходы уве-
личатся на 73 миллиона 
и составят в уточненном 
бюджете 5,747 миллиар-
да руб лей.

При этом бюджет со-
храняет социальную на-
правленность, на которую 
планируется выделить 
свыше 3,9 миллиарда руб‑

лей. А  это порядка 68% 
всех расходов городской 
казны.

Также в  проекте бюд-
жета учтены предложе-
ния депутатов:

 5,5  млн. руб лей на-
правя т  на  ус т ановк у 
систем речевого оповеще-
ния в городских школах,

 5  млн. руб лей —  на 
установку видеокамер 
в городе,

 на 5 млн. руб лей уве-
личат финансирование на 
благоустройство по заяв-
кам ТОСов.

ГЛАВНАЯ НОВОСТЬ НЕДЕЛИ

НОВОСТНОЙ ДАЙДЖЕСТ

ОБНИНСКИЕ ДЕПУТАТЫ УТВЕРДИЛИ БЮДЖЕТ ГОРОДА ВО ВТОРОМ ЧТЕНИИ
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ПИАР НЕДЕЛИ

ОБНИНСКИЙ ПИСАТЕЛЬ-ФАНТАСТ ДОБРАЛСЯ ДО 
КЕЙПТАУНА

Айнур Галин в составе антарктической экспе-
диции отправился к берегам Антарктиды на бор-
ту научно- исследовательского судна «Академик 
Федоров».

Месяц от писателя не было вестей. Сейчас 
он вышел на связь и сообщил, что добрался до 
Кейптауна.

— Балтийское и Северное море прошли спо-
койно. Чуть болтало, но не критично. Сыграл 
важную роль такой момент, что все эмоции были 

впервые. 20 ноября прошли ночью Ла- Манш. 
С утра начало слегка потряхивать, а к вечеру уже 
шатало так, что не всегда удавалось стоять ров-
но на ногах. Ощущение сюрреализма все никак 
не покидало, казалось, что вокруг не настоящее, 
и этот аттракцион, под названием шторм вот-вот 
скоро закончится, —  делится первыми впечатле-
ниями от путешествия Айнур.

Экспедиция продлится до апреля 2024 года. 
Во время поездки Айнур планирует создать но-
вый цикл, посвященный Антарктиде и морскому 
путешествию.

ВЫШЕЛ СПЕЦВЫПУСК «СТРАНЫ 
РОСАТОМ» ПРО ОБНИНСК

В  конце октября в  горо-
де первых проходили съем-
ки спецвыпуска «Страны 
Росатом» #PROбнинск. Пер-
вый наукоград стал четвертым 
в серии видео о жизни людей 
в атомградах в пилотном про-
екте Госкорпорации.

И вот, спустя полтора ме-
сяца, спецвыпуск вышел. 
В сюжете рассказывают о го-
родских точках притяжения 
для туристов, об образова-
нии, спорте и многом другом. 
А если быть точнее, в нем го-
ворится о  том, как Росатом 
влияет на жизнь в Обнинске.

ПЯТКИНСКИЙ ПРОЕЗД 
ДОВЕДУТ «ДО УМА» ВЕСНОЙ

Несмотря на то, что ко-
миссия приняла этот мно-
гострадальный участок 
дороги, кое-что там  все-таки 
придется исправлять.

По информации вице-мэ-
ра по вопросам ЖКХ Об-
нинска Игоря Раудуве, там 
имеются замечания по раз-
метке. Но погодные условия 
не позволяют провести эти 
работы сейчас. Они отложе-
ны до весны.

Были выявлены и другие 
незначительные «косяки», 
но их устранили сразу же.

В ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ 
В ОБНИНСКЕ ОТКРЫЛИ 
ЦИФРОВОЙ ИНКУБАТОР

Для развития бизнеса в Об-
нинске запустили Цифровой 
инкубатор. Он организован 
на базе Агентства инноваци-
онного развития Калужской 
области (АИРКО). Резидентам 
гарантируют помощь на всех 
этапах бизнеса: от консульта-
ции по финансовой отчетности 
и бухгалтерии до защиты прав 
интеллектуальной собствен-
ности и  налогообложению. 
Здесь же участники смогут 
арендовать рабочее место 
и конференц-зал.

«Резиденты смогут участво-
вать во всех образовательных 

программах по повышению 
квалификации. Мы помогаем 
в  оформлении юридическо-
го лица, а  также продолжа-
ем сопровождение бизнеса 
на дальнейших этапах, оказы-
вая необходимую всесторон-
нюю помощь», —  сообщили 
в АИРКО.

Резидентами Цифрового ин-
кубатора могут стать предпри-
ниматели, чья деятельность 
связана с  IT, фармацевти-
кой, биомедициной, лазерны-
ми и ядерными технологиями, 
энергоэффективностью. За-
явки на получение статуса 
«резидент Цифрового инкуба-
тора» принимаются от юриди-
ческих и физических лиц.

ДОСТИЖЕНИЕ НЕДЕЛИ

ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ

ПОДДЕРЖКА НЕДЕЛИ
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А  еще Надежда Петров-
на —  удивительной добро-
ты и скромности женщина. 
За время нашего разгово-
ра, она часто повторя-
ла одну и ту же просьбу: 
«пожалуйста, давайте по-
меньше обо мне, но по-
больше о школе».

БИЛЕТ В ОДИН КОНЕЦ

— Надежда Петровна, вы меня, 
конечно, простите, но без вас 
мы никак обойтись не сможем. 
В конце концов, в школе работае-
те больше пятидесяти лет. Поэ-
тому начнем с самого начала. Как 
вы попали в Обнинск?

— Пр и е х а л а  в   О б н и н с к 
в  1969  году —  как раз тогда 

Детская художественная шко-
ла получила новое здание на 
Гурьянова, 15. Просто пошла, 
устраиваться на работу по-
сле Смоленского педагогиче-
ского института —  окончила 
художественно- графический 
факультет. А  в  Обнинск меня 
друзья позвали. Приехала вме-
сте с  мужем и  ребенком, так, 
собственно, тут и осталась. Пре-
подавала детям рисунок, живо-
пись и композицию.

— Почему изначально решили 
стать преподавателем? С дет-
ства увлекались искусством? 
Или это был совет родителей, 
которому вы последовали?

— Любила с  детства рисо-
вать. Очень этим увлекалась. 
Любимый предмет в  школе —  
конечно, рисование, черчение 
и  литература, и  сейчас, гля-

дя на свою жизнь, 
даже не представ-
ляю себя в другой 
профессии. Хочу ли 
я  что-то изменить? 
Конечно же нет!
— Как вы стали 

завучем? Сложно ли 
было во времена СССР 
двигаться по про-
фсоюзной лестни-
це? Пришлось себя 
 как-то активно про-
являть, участвовать 

в конкурсах?
— Не т,  т аког о  не  б ы ло. 

Важно было добросовестно 
делать свою работу, так сло-
жи лись обс тоя те ль с тва —  
в школе не было завуча, мне 
пред ложили, я  очень дол-
го сомневалась, справлюсь 
или нет, потом согласилась. 
Но все равно было страш-
новато. Помогали директор 
школы, Быс трова Зинаида 
Семёновна- первый завуч, да 
и все педагоги.

— Чем занимается завуч в ху-
дожественной школе? Нужно 
ли было заниматься воспитани-
ем, дисциплиной или строго кон-
троль учебного процесса?

— Учебно- воспитательная 
и  методическая работа, кон-
троль успеваемости и

выполнение учебных про-
грамм —  это все обязанности 
заместителя директора.

— И тем не менее. Вам, как че-
ловеку творческому, сложно 
было закапываться в бумагах, 
отчетах, заниматься рутиной?

— Нет, не было такого. Ну 
и, во-первых, я же не на пустое 
место пришла. Школа же су-
ществует с 1962 года. Поэтому 
была масса методических ма-
териалов, разработанных про-
грамм и так далее. Оставалось 
только этому следовать и вместе 
с педагогами разрабатывать, ут-
верждать, искать новые методи-
ки в образовательном процессе.

ВСЕ ПРЕХОДЯЩЕЕ, 
ИСКУССТВО —  ВЕЧНО

— И что, совсем никакого про-
стора для собственного твор-
чества? Изменений? Нового 
дыхания, если хотите.

— Ну как же! Творческое 
отношение препод авате ля 
к  учебному процессу всег-
да было есть и будет! Именно 
в этом и заключается мастер-
ство педагога. В начале пути 
художественного предпрофес-
сионального дополнительного 

Директор художественной Директор художественной 
школы Надежда Сизовашколы Надежда Сизова

О ТОМ, КАК ВЫЖИВАЛА «ХУДОЖКА» В ДЕВЯНОСТЫЕ, 
ВЕЧНОЙ КЛАССИКЕ И СОВРЕМЕННЫХ РОДИТЕЛЯХ

Надежда Петровна СИЗОВА руководит худо-

жественной школой уже больше двадцати лет. 

А работать в Обнинск она приехала в далеком 

1969 году. Ее взяли на должность педагога, так 

она и осталась на одном месте. В трудовой книж-

ке Надежды Петровны всего три записи: принята 

на работу преподавателем, принята на работуза-

вучем и принята на работудиректором.
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образования академическое 
направление по рисунку, жи-
вописи, композиции и скуль-
птуре обязательно, так как это 
является основной базой изо-
бразительной грамоты.

— За 53 года вашей деятельно-
сти можете ли вы сказать, что 
изменился подход к обучению? 
Может,  какие-то новые мето-
дики, как преподавать академи-
ческие науки, но на современный 
лад?

— Преподаватели стали боль-
ше использовать в своей работе 
технические: компьютеры, те-
левизоры, но без простого ка-
рандаша, кисточки с красками 
ничего не получится.

— Ваша работа завучем при-
шлась как раз на лихие девяно-
стые. Как школа выживала?

— Когда началась пере-
стройка, нам вообще сказали 
«делайте, что хотите». И  это 
в  буквальном смысле. Хоть 
помещения под склады сда-
вайте —  никто ничего не за-
прещал. Но мы продолжали 
учить детей, готовить их к по-
ступлению в художественные 
училища и институты страны. 
За время работы школы ста-
ли архитекторами, профес-
сиональными художниками, 
дизайнерами и  педагогами 
свыше 600 человек.

— У вас были спонсоры? К то-
то оказывал поддержку художе-
ственной школе и не позволил ей 
загнуться в сложные времена?

— Администрация города 
всегда поддерживала и  под-
держивает дополнительное об-
разование детей, Увеличивается 
заработная плата, финансируют-
ся необходимые приобретения 
и  ремонты. Благодаря нашим 
спонсорам, переоформили 
входную часть здания, устано-
вили памятную доску основа-
телю Детской художественной 
школы Александру Николаеви-
чу Громадскому и на террито-
рии установили двух фигурную 
скульптуру «Дети читают кни-
гу». Хочу выразить благодар-
ность Александру Павловичу 
Шубину и Владимиру Романо-
вичу Шахраю за их спонсорскую 
деятельность.

— В Обнинске часто говорят 
о  нехватке педагогов по раз-
личным дисциплинам, а как у вас 
с этим дела?

— На сегодняшний день штат 
в  учреждении укомплектован 
полностью.

ХОЧЕШЬ РИСОВАТЬ —  БЕРИ 
И РИСУЙ

— А это сложно —  научиться 
рисовать?

— Смотря, в каком возрасте 
начинаете. Но на самом деле, 
если у  ребенка есть желание 
научиться рисовать —  неслож-
но, да и взрослый науку осилит. 
Но даже если не дано —  вели-
кого художника, конечно, не 
получится, но азы точно знать 
будет. У нас, кстати, взрослые 
тоже приходят на занятия. Ещё 
мы открыли три группы: для под-
ростков от 13 до 15 лет и для 
взрослых —  от 18 и старше

— Мне кажется с подростка-
ми да и со взрослыми гораздо лег-
че работать. В них уже больше 
осознанности, понимания, зачем 
они это делают.

— Вы правы. У нас даже курс 
для старших иначе разработан, 
то есть они проходят программу 
быстрее. И с ними действитель-
но проще —  иной подход.

— Современные дети силь-
но отличаются от советских 
детей?

— Современные дети более 
уставшие. У них же весь день рас-
писан буквально по минутам —  
со школы на одни курсы, потом на 
другие, потом на третьи. Множе-
ство дополнительных занятий, фа-
культативов. Честно, я поражаюсь, 
как у них хватает сил и времени

— Но ведь это же хорошо? Ро-
дители таким образом инвести-
руют в будущее своего ребенка?

— Знаете, мне кажется, что 
проблема современных детей 
и  родителей в  том, что у  них 
практически нет времени друг 
на друга. Одни много работают, 
другие много учатся. Родители 
физически не могут полноценно 
погрузиться в жизнь своего ре-
бенка из-за высокой занятости.

ПЕДАГОГ КАК ПРИМЕР ДЛЯ 
ПОДРАЖАНИЯ

— Надежда Петровна, а кто 
ваш кумир? Я имею в виду, кем вы 
вдохновлялись? Чьими работами?

— Равнялись на своих педаго-
гов в Смоленском институте —  на 
худграфе преподавали молодые 
и талантливые художникииз Мо-
сквы: яркие, интересные, умные.

— В художественной школе 
Обнинска отучились, наверное, 
все местные художники. Но есть 
ли те, которыми вы особенно 
гордитесь?

— Школа гордится каждым 
из наших выпускников. Нель-
зя  кого-то особенно выделить 
и другого забыть. Мы помним 
всех и гордимся всеми!

— Это очень, подкупает, что 
вы никого не выделяете. То есть 
вы действительно считаете, что 
каждый ваш выпускник в  чем-то 
обязательно хорош, даже если он 
потом и не связал свою дальней-
шую жизнь с искусством.

— Большинство как раз свя-
зали. Но да, даже если и  кто-то 
шел своей дорогой, все рав-
но, любой наш ученик —  наша 
гордость.

— Я знаю, что руководитель 
управления архитектуры и гра-
достроительства Ольга Ива-
новна ЛАПИНА тоже окончила 
художественную школу, и  не 
могу не спросить. Ольга Иванов-
на —  всегда такая спокойная, 
с нежным голосом. А ученицей 
она была такой же? Или озорни-
чала да проказничала?

— Ой, вы что (смеется). Оль-
га Ивановна очень дисци-
плинированная и  послушная 
девочка была. Ее все любили. 
Делала всегда все задания, ста-
ралась, вела себя просто превос-
ходно. Честно, мне кажется, она 
совершенно не изменилась. Та-
кая же спокойная, дисциплини-
рованная и ответственная.

— Вы с  огромным теплом 
говорите и  о  своих бывших, 
и о своих нынешних учениках. 
Это очень трогает. Кстати, 
сколько сегодня обучается в ху-
дожественной школе детей?

— Всего 450 человек. Прав-
да, много детей сейчас болеют. 
Но начинают потихоньку воз-
вращаться к занятиям. В общем, 
жизнь в  нашей школе кипит. 
Мы же и  выставки регуляр-
но устраиваем. Стараемся сде-
лать все, чтобы было интересно 
и полезно.

— А вы уже строите планы на 
следующий год?

— Ой, хотим грант выиграть 
президентский. В этом году впер-
вые подали —  результаты станут 
известны в марте следующего 
года.

— С каким проектом вышли?
—  Е г о  н а з в а н и е  —  

«Искусство-путь к  долголе-
тию». Хотим оформить детскими 
работами и  работами худож-
ника Трушкина Василия Ми-
хайловича Дом престарелых 
в Детчино, Малоярославецко-
го района. Провести мастер- 
классы по Хлудневской игрушке 
и по живописи.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru
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Молодежный Молодежный 
парламент Обнинскапарламент Обнинска

Видит цель. Видит цель. 
Не видит Не видит 
препятствийпрепятствий

«Молодым везде у нас до-
рога» —  пелось в старой 
песне времен СССР. И  во 
все времена особенная 
ставка делалась именно 
на молодежь: на их идеи, 
с в е же с т ь,  с т р е м л е н и я 
и даже  какую‑то смелость 
и дерзость.

«Наше настоящее опреде-
ляет наше будущее» —  любит 
повторять глава администра-
ции Обнинска Татьяна ЛЕОНО-
ВА и  обязательно добавляет, 
что наше будущее как раз в мо-
лодежи. Это именно они, сегод-
няшние мальчишки и девчонки, 
могут стать завтрашними управ-
ленцами и  законодателями. 
И именно их идеи должны быть 
реализованы. Ведь кто как не 
молодое поколение знает, что 
нужно городу, как сделать его 
привлекательным и таким ком-
фортным для жизни.

ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ
Поэтому в Обнинске прово-

дится масса различных ме-
р о пр и я т ий ,  д е л о в ы х  иг р, 
интенсивов для молодежи —  
все для того, чтобы собрать их 
идеи воедино и продумать, как 
именно и что можно воплотить 
в жизнь.

А недавно в Обнинске появил-
ся городской Совет школьников, 
который сегодня носит назва-
ние Молодежного парламента.

Зародился городской Совет 
не просто как очередная заба-
ва, а как вполне себе серьезная 
организация. Снова вернем-
ся к  мэру города Татьяне Ле-
оновой —  ее четкая позиция 
и, думается, перенятый от гу-
бернатора Калужской области 

Владислава ШАПШИ концепт —  
диалог решает все. Именно 
в диалоге, конструктивном, жи-
вом находятся новые решения. 
Ты никогда не поймешь, что 
именно хочется людям, пока не 
спросишь —  это настолько ло-
гично, что вопросов ни у кого не 
вызывает.

— Состоялось первое се-
рьезное официальное заседа-
ние, на котором будет принято 
положение о совете школьни-
ков, и ребята уже будут обсуж-
дать первые их молодежные 
инициативы, которые будут ре-
ализованы. Например, одна 
инициатива уже реализова-
на —  ребята предлагали уси-
лить безопасность объектов 
системы образования и депутат 
Обнинского городского Собра-
ния Дмитрий САМБУРОВ отклик-
нулся, помощь также оказала 
компания SINTEC Group и в шко-
ле № 16, плюс в детском саду 
в «Экодолье» установили домо-
фоны на калитки. Далее ребята 
будут совместно с депутатами, 
с  предприятиями города про-
должать реализацию этой ини-
циативы. Сейчас мы определим 
задачи, которые совместно со 
всеми взрослыми города Обнин-
ска будут решаться и принесут 
пользу. Мы договорились также, 
что каждая наша встреча бу-
дет обязательно сопровождать-
ся знакомством с интересными 
людьми. Первая встреча —  воен-
нослужащие, которые вернулись 
из зоны проведения специаль-
ной военной операции. Ребятам 
очень хорошо и на понятном для 
них языке объяснили, зачем мы 
включились в СВО, для чего это 
нужно и  каковы задачи спец-
операции, —  рассказала вице-
мэр по образованию Татьяна 
ВОЛНИСТОВА.
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ВСЕМ ПРОЕКТАМ ПРОЕКТ
В Обнинское городское Собрание 

от Молодежного парламента уже по-
ступил запрос определить для каждо-
го члена Совета наставника. То есть: 
в Совете школьников 30 человек, депу-
татов у нас такое же количество. Полу-
чается, что один взрослый возьмет так 
называемое шефство над одним ре-
бенком. Надо отметить, что обнинские 
народные избранники отнеслись к за-
просу позитивно и дали свое предва-
рительное согласие.

Впереди встреча школьников и де-
путатов, распределение менторов, 
а также обсуждение тонкостей законо-
дательной власти, ее нюансов и много-
го другого.

Что немаловажно, идею создания 
Совета школьников поддержали ка-
лужские парламентарии и сенаторы. 
Они готовы приглашать ребят в Со-
вет Федерации и в Госдуму, помогать 
организовывать поездки для обще-
ния ребят со сверстниками в других 
городах, делиться опытом и  много 
коммуницировать.

И  что еще важно —  по большому 
счету молодежь ничем не ограниче-
на. Они могут рассуждать, спорить, 
предлагать.

Совет школьников Обнинска ничем 
не ограничен: голоса, мнения, споры, 
дискуссии —  на обсуждение может вы-
носиться абсолютно любая проблема.

А еще круто, что Молодежный пар-
ламент состоит из детей не просто 
заряженных идеями, но и имеющими 
за плечами определенный опыт. Сна-
чала ребята приняли участие во вто-
ром региональном Форуме школьного 
самоуправления, который состоялся 
в Калуге, а затем в трехдневном слож-
ном и интересном интенсиве в санато-
рии «Сигнал».

В течение трех дней ребята то и де-
лали, что принимали участие в тренин-
гах, встречах, семинарах, общались 
с блогерами, играли в «Деловые игры», 
примеряли на себя роль депутатов.

Тогда же и  создались первые ко-
митеты: молодежной политики, об-
разования и  спорта, комитет по 
благоустройству, по экономике и так 
далее.

Для Обнинска это действительно 
инновационный опыт —  прежде такой 
практики школьного самоуправления 
в наукограде не случалось.

И глядя на то, как вовлечены школь-
ники в  процесс, насколько актив-
но они обсуждают различные идеи, 
дискутируют и даже порой спорят, 
начинаешь соглашаться, что за мо-
лодыми, за этим дерзкими и смелыми 
мальчишками и девчонками действи-
тельно будущее первого наукограда 
страны. И что самое интересное —  
несмотря на свой юный возраст мыс-
лят ребята очень по-взрослому.

КОРОТКО И ЯСНО

ЕСТЬ МНЕНИЕ

КСТАТИ

ДАРЬЯ БУХТЕЕВА, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
МОЛОДЕЖНОГО 

ПАРЛАМЕНТА:

— Основная задача Мо-
лодежного парламента —  
развитие Обнинска, чтобы 
проблемы, которые видит 
наша молодежь, преда-
вались огласке и обяза-
тельно находили свои 
решения. И потом, когда 
произойдет смена поколе-
ния, я думаю, что  какая-то 
часть ребят, которые се-
годня входят в актив Мо-
лодежного парламента, 
с тану т управленцами 
в администрации города. 
И  это круто, потому что 

у них уже будет опреде-
ленный опыт и понимание, 
что нужно делать и как.

Л и ч н о  с в о е  б уд у -
щее я планирую связать 
с управленчеством, хочу 
поступить на факультет 
Государственного и  му-
ниципального управления 
и затем уже в перспекти-
ве занимать соответству-
ющую должность.

Если говорить о  том, 
чего не хватает горо-
ду, то я  бы сказала, что 
нужно улучшать тер-
ритории школ, детских 
садов и  дворов. Нуж-
но повышать уровень 
безопасности в  школь-
н ы х  и   д о ш к о л ь н ы х 
учреждениях.

МАРК СЕРКИН, ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ МОЛОДЕЖНОГО 

ПАРЛАМЕНТА:

— Совет школьников, Молодежный пар-
ламент —  очень важный проект, так как 
помогает в развитии нашей гражданской 
позиции, даёт понять, что каждое мнение 
и голос в обществе действительно важны.

Плюс ко всему мы можем говорить о на-
ших идеях и проектах, реализовывать их.

Полезен опыт и работы с властью, мож-
но узнать механизмы работы местного са-
моуправления изнутри.

Пока мы выстраиваем работу, нала-
живаем функционирование комитетов, 
к примеру, комитет по связям с обще-
ственностью занимается организацией 
соцсетей и  освещением деятельности 
парламента.

Комитет по экологии налаживает со-
трудничество с экоцентром.

Комитет по образованию сейчас проду-
мывает концепцию предновогодней об-
щегородской ярмарки, также есть идея 
организации кинофестиваля в Обнинске.

Все это происходит не стихийно, мы 
действуем по разработанному на смене 
«Интенсив» плану.

Там же для нас провели многочис-
ленные мастер- классы, мы продуктивно 
пообщались с  общественными деяте-
лями, к  примеру с  депутатом Госдумы 
Геннадием СКЛЯРОМ, получили знания 
и напутствие.

На мой взгляд, основная работа Моло-
дежного парламента заключается в двух 
аспектах: реформах и мероприятиях. То 
есть мы можем предлагать и продвигать 
 какие-то молодежные реформы, к при-
меру, проект введения индивидуальных 
образовательных планов, а  также за-
ниматься организацией различных ме-
роприятий, которые будут интересны 
и полезны для молодых людей.

Почему мне нравится быть в Молодеж-
ном парламенте? Для меня это способ са-
мореализации и нахождения себя.

АНАСТАСИЯ ПРОРЕХОВА, 
ЗАМПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА 

ПО ЭКОНОМИКЕ:
— Я считаю, что дети долж-

ны помогать взрослым, потому 
что у детей более современный 
взгляд на жизнь и поэтому, воз-
можно, Молодежный парламент 
и его работа смогут  каким-то 
образом улучшить жизнь на-
шего города и его жителей.

Если говорить о том, что нуж-
но поменять в городе, на мой 
взгляд, то я бы начала с благоу-
стройства, конечно. Город дол-
жен быть чистым, должны быть 
чистые дороги и тротуары, без 
ям. Все должно быть удобно 
и красиво.
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Конец осени и зима для многих 
людей время депрессий и ску-
ки. Одни —  мечтают об отпуске 
и каникулах, другие —  соскучи-
лись по солнышку, а третьи про-
сто жаждут новых впечатлений. 
За впечатлениями есть смысл 
съездить в Никола‑ Ленивец —  
их там полно. Неудивительно, 
ведь это самый большой арт‑
парк Европы! Свежий воздух 
и  прогулка прилагаются. Де-
лать это можно в любое время 
года, но зимой ничего не отвле-
кает посетителей от созерцания 
необычных инсталляций. А снег 
придает скульптурам и строени-
ям еще более необычный вид.

Гулять по Никола- Ленивцу от одного 
произведения искусства к другому —  
одно удовольствие. Главное, не забыть 
тепло одеться —  зимняя прогулка не-
брежности в одежде не прощает.

Некоторые туристы, прочитав, что 
эко-парк находится рядом с крошеч-
ной деревушкой в Калужской области, 

думают, что и сам Никола- Ленивец по 
размеру с Пушкинский музей в Мо-
скве. А между тем, он расположил-
ся на 650 гектарах земли, открытой 
для творческих экспериментов и по-
иска нестандартных решений в раз-
ных областях —  от искусства до 
экофермерства.

В  создании объектов участвова-
ли художники и архитекторы между-
народного уровня, местные жители 
и идеолог проекта —  художник Нико-
лай ПОЛИССКИЙ. Общими усилиями 
творческие люди превратили эти зем-
ли в музей под открытым небом.

Очаровательные зверушки из дерева 
как будто пасутся в снегу, в на первый 
взгляд руиноидальных строениях есть 
почти все удобства, отличный ремонт. 
Так что первое впечатление обманчи-
во. Ночевать в этих домиках можно 
с комфортом. А за один день осмотреть 
все местные достопримечательности 
еще не удавалось никому, так что или 
ночевать, или приезжать еще раз.

 Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru

НА ВЫЕЗДЕ

БЛАГОДАРНОСТЬ НЕДЕЛИ

ПУЛЬС ЖИЗНИ

Друзья, вот мы с вами к чему 
привыкли больше? Ругать КБ 
№ 8 и говорить, как там все пло-
хо и  сложно. Люди обязатель-
но найдут, на что пожаловаться, 
 будь-то слишком уставший док-
тор (и  неважно, сколько он до 
этого отработал, должен же си-
ять и  фонтанировать энергией 
при виде каждого пациента) или 
шлагбаум, хотя он должен нахо-
диться на территории по сообра-
жениям безопасности. В общем, 
при большом желании любой по-
вод сгодится.

И тем приятнее получать бла-
годарности. На этой неделе к нам 

в редакцию позвонили две жи-
тельницы Обнинска и очень про-
сили опубликовать их обращения. 
Просили поблагодарить сотрудни-
ков КБ № 8 и скорой помощи.

ЛАРИСА ДМИТРИЕВНА, 
ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА, 

ПЕНСИОНЕРКА:

— Я  живу  на  улице  Жолио- 
Кюри, 9, мне 90 лет. 10 декабря 
был пасмурный день, и чувствова-
ла я себя, мягко говоря, не очень 
хорошо. Давление —  заоблачное, 
точно больше 240 было. Позво-

нила в скорую помощь, меня про-
консультировали, посоветовали 
выпить лекарство и сказали обя-
зательно перезвонить через час, 
рассказать о своем самочувствии. 
Легче мне, к сожалению, не стало, 
перезвонила —  снова посоветова-
ли принять лекарство. Но ничего 
не помогало, лучше себя чувство-
вать не стала. На третий раз мне 
уже сказали, что отправляют ко 
мне скорую помощь.
И знаете, они фактически прим-

чались —  минут через пять уже 
были на месте! Бригада состоя-
ла из двух человек: Леонид Викто-
рович МАКСИМЕНКО и Владимир 
Борисович МАРТЫНОВ —  обяза-
тельно, пожалуйста, напишите 
их имена! Они же меня буквально 
с того света вытащили! Поме-
рили мне давление, а я их спраши-
ваю: «сколько?» а мне в ответ так 
тепло и ласково: «это неважно, 
главное, что мы здесь и мы Вам 
поможем». Знаете, мне эта фраза 
так запомнилась, просто до слез 
тронула! Они мне сделали пару уко-
лов, ждали, когда станет полегче, 
все время были рядом, никуда не 
уходили. И было, наверное, по мне 

видно, что я прихожу в себя, по-
тому что в  какой-то момент они 
по-доброму улыбнулись и выдохну-
ли. Как раз тогда, когда я уже, из-
вините, очухалась.
Очень хочу поблагодарить вра-

чей! Большое им спасибо! Большое 
спасибо руководству скорой помо-
щи, диспетчерам! Низкий поклон 
и с наступающим Новым годом, 
желаю всем крепкого здоровья!

ТАТЬЯНА ИВАНОВНА, 
ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА, 

ПЕНСИОНЕРКА:

— Хочу поблагодарить диспет-
черов, работающих в поликлинике 
№ 1. Хочу поздравить их с Новым 
годом и сказать большое спасибо 
за внимание и хорошую работу. 
Я была на конец ноября записана 
к ревматологу и гематологу, так 
как я с начала года сильно болела 
ковидом и вот до сих пор расхле-
бываю последствия.

И вот в конце ноября у меня 
была запись. Но мне сами позво-
нили диспетчеры из поликлини-
ки и  сказали,  что врачей нет, 
потому что они заболели. И вот 
буквально на днях снова звонок! 
Те  же  диспетчеры!  Говорят: 
«Вы знаете, доктора вышли на 
работу, можем Вас снова запи-
сать, есть окошки». Так прият-
но было!
Это очень важно для больных 

людей —  иметь возможность не 
ходить в поликлинику перезаписы-
ваться, сидеть в очереди, брать 
направления у терапевта. А тут 
сами позвонили и не забыли ведь! 
Такая забота, так душу греет, 
честное слово!
Еще раз огромное спасибо дис-

петчерам! Не надо никуда бегать, 
все так  удобно  и  комфортно. 
И если так и дальше будет, то 
я очень этому рада!
Желаю всем в Новом году здо-

ровья, и чтобы у всех все было 
хорошо!

Вытащили с того светаВытащили с того света
ОБНИНЦЫ ГОВОРЯТ «СПАСИБО» МЕДИКАМ ОБНИНЦЫ ГОВОРЯТ «СПАСИБО» МЕДИКАМ 
КБ № 8 ЗА ПОМОЩЬ, ОТЗЫВЧИВОСТЬ КБ № 8 ЗА ПОМОЩЬ, ОТЗЫВЧИВОСТЬ 
И НЕРАВНОДУШНОЕ ОТНОШЕНИЕИ НЕРАВНОДУШНОЕ ОТНОШЕНИЕ

В самом большом арт-парке Европы  В самом большом арт-парке Европы  
Никола-Ленивце — зимой интереснее, чем летомНикола-Ленивце — зимой интереснее, чем летом
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Водитель рейсового 
автобуса №  1 расте-
рянно стоит у машины, 
затем расписывается 
в  протоколе ГИБДД. 
Он 18 лет водит авто-
бус, всякое бывало. Но 
впервые сбивает свою 
пассажирку. У  колес 
лужи крови.

НЕ ЗАМЕТИЛ 
ПЕНСИОНЕРКУ

— Я подъехал к останов-
ке. Люди вышли. Посмо-
трел в салон —  никого нет. 
Закрыл дверь, только тро-
нулся —  женщина падает 
под колеса, —  вспоминает 
водитель.

Он и  сам не понял, как 
мог не заметить пожилую 
пассажирку. Пенсионерка 
выходила из автобуса у ав-
товокзала, когда машина 
неожиданно тронулась. Не 
удержавшись, она упала.

В  76  лет падение на 
скользкой улице может за-

кончиться плачевно, что 
уж говорить о ДТП. Медики 
подозревали худшее. Пен-
сионерка была экстренно 
госпитализирована.

ПРОХОДИТ ЛЕЧЕНИЕ

К аким-то чудом ей уда-
лось избежать перело-
мов —  у  пос традавшей 
рваная рана голени. Сейчас 
она находится в отделении 
травматологии.

По словам пенсионерки, 
ей уже позвонил водитель 
автобуса, принес свои из-
винения. Он готов прийти 
к ней в больницу, оказать 
посильную помощь.

Как мы поняли из обще-
ния с пожилой женщиной, 
претензий к водителю она 
не имеет. Будет получать 
лечение по страховке. За-
ве д ующий отде лением 
на постоянной связи с ее 
родственниками. Врачи 
отмечают, что женщине по-
везло, видимо в  рубашке 
родилась.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

Родилась в рубашкеРодилась в рубашке
ОБНИНСКАЯ ПЕНСИОНЕРКА ОТДЕЛАЛАСЬ УШИБАМИ 
И РВАНОЙ РАНОЙ ГОЛЕНИ, УПАВ ПОД АВТОБУС.
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НОВАЯ СОТНЯ

— Анна Валерьевна, сколь-
ко автобусов в Обнинске на 
данный момент?

— Новых —  46, из которых 18 
МАЗов, 18 НЕФАЗов и 10 СИМА-
Зов. Готовится к приемке еще 18 
МАЗов и 26 СИМАЗов. Итого по-
лучается 90 новых автобусов. 
Запустили аукцион на приобре-
тение еще двух автобусов сред-
ней вместимости, планируем 
получить их в феврале 2023 года.

Кроме того, продолжают рабо-
тать 17 автобусов прежнего пар-
ка. Поэтому у  нас будет более 
100 автобусов —  то, на что мы 
и рассчитывали.

— И сколько из них факти-
чески на дорогах?

— Новые автобусы —  на марш-
рутах. 10 из них —  это СИМАЗы 
на дизеле, которые обслуживают 
18 и 19 маршрут, они работают 
ежедневно. 36 больших автобу-
сов постепенно вводим в оборот: 
когда маршруты начинает обслу-

живать ОПАТП и когда на рабо-
ту в муниципальное предприятие 
приходят водители, которых еще 
надо обучить работать на газо-
моторных автобусах.

— Извините, но когда гово-
рили о реализации проекта 
«Модернизация транспорт-
ной инфраструктуры на 
территории Обнинска», 
власти достаточно четко 
дали понять, что в любом 
случае обновят автобус-
ный парк. Почему было не 
набирать водителей за-
благовременно в  таком 
случае? Чтобы сейчас ав-
тобусы не простаивали?

— На момент начала проекта 
в ОПАТП работало 50 водителей. 
Те, кто были в возрастной кате-
гории 65+, сейчас ушли на пен-
сию. Сегодня в штате работает 
93 водителя, из них 70 новых 
водителей уже пришли и сели за 
руль.

Мы специально совместно 
с  ДОСААФ открыли курсы об-
учения на нужную категорию. 
Сейчас на этих курсах учится 
очередная группа из 14 будущих 

водителей автобусов, плюс еже-
месячно в ПАТП приходят на ра-
боту 8–10 кандидатов.

Очень серьезная задача полно-
го перехода на муниципальный 
транспорт не может быть решена 
за один день, на это нужно вре-
мя. И мы планомерно движем-
ся к тому, чтобы все маршруты 
обслуживало муниципальное 
предприятие.

— Плюс ко всему есть мне-
ние, что и зарплаты в му-
ниципальном предприятии 
далеки от заявленных…

— Я с  этим не согласна. Мы 
обещали, что водители будут 
получать не менее 50 тысяч руб-
лей на руки, и сейчас средняя 
зарплата с полной загрузкой —  
52–53 тысячи чистыми. Конечно, 
зарплата стажеров ниже, но это 
временно, пока они не отката-
ют свои положенные 224 часа из 
236 часов стажировки.

— А если я  уже опытный 
водитель? Мне все равно 
нужно учиться?

Об автобусах, водителях, Об автобусах, водителях, 
зарплатах и том, чем Обнинску зарплатах и том, чем Обнинску 
может помочь Московская может помочь Московская 
высшая школа экономикивысшая школа экономики

Муниципальное предприятие «ОПАТП» обслуживает в Обнинске большое 
количество маршрутов. Не все так гладко, как нам хотелось бы, и жалоб со 
стороны жителей города слышится много. Но важно здесь еще и то, насколько 
быстро власти умеют реагировать на недовольства и исправлять ситуацию.

Поговорили с начальником управления потребительского рынка, транспорта 
и связи Анной ЕРЕМИНОЙ и выяснили, как на самом деле обстоят дела с транс-
портом в Обнинске и почему власти принимают, порой, неоднозначные и спор-
ные решения.

В декабре в Обнинск приехала очередная партия новых 
комфортабельных автобусов
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— Давайте уточним. Опытный 
водитель в нашем случае —  это 
тот, у кого есть об этом запись 
в трудовой книжке. Запись о том, 
что он работал именно водите-
лем автобуса. В  таком случае 
необходима только минималь-
ная стажировка 5–6 дней —  
это ознакомление с  городом 
и маршрутом вместе с инструк-
тором, и  обучение работе на 
газомоторе.

НЕ В УБЫТОК

— Стало немного понят-
нее, потому что изначаль-
но выглядело все так, 
словно власти, извини-
те, проморгали момент 
набора водителей. И  те-
перь пытаются в  сроч-
ном порядке выкрутиться. 
В  любом случае логика 
действий теперь объяс-
нима. С  водителями ра-
з о б р а л и с ь .  В е р н е м с я 
к  автобусам. Транспорт-
ные средства ездят сей-
час на заправку в Калугу. 
Дорога туда‑обратно —  
200 километров. Бак рас-
считан примерно на 400. 
Что вы планируете с этим 
делать?

— Во-первых, не на 400, 
а на 525 километров, и доро-
га туда-обратно —  150 кило-
метров. Во-вторых, до момента 
строительства стационарной 
заправки, наши автобусы бу-
дут заправляться передвижны-
ми автозаправщиками —  ПАГЗ. 
Для этого городом была по-
строена на территории ПАТП 
специальная площадка, она со-
ответствует всем техническим 
требованиям. ПАГЗ уже на нее 
прибыли. Чтобы объект зарабо-
тал, нужно получить разреше-
ние Ростехнадзора —  поставить 
на учет как опасный производ-
ственный объект. Мы рассчи-
тываем, что документы будут 
получены к 20 декабря, возмож-
но раньше.

Параллельно подготовили до-
кументацию и провели конкурс 
на снос старого здания ПАТП. На 
его месте будет построена ста-
ционарная газовая заправка.

— Некоторые люди жалу-
ются на неудобство рас-
писания, те же сотрудники 
ФЭИ неоднократно заявля-
ли, что приходится подол-
гу ждать автобуса.

— Начиная обслуживать каж-
дый маршрут, мы вниматель-
но реагируем на обращения 
и просьбы жителей. По обраще-
ниям сотрудников ФЭИ прове-
дем совместно с ОПАТП анализ 
сложившейся ситуации и  по-
стараемся найти оптимальное 
решение. Плотно работаем с ру-
ководством института и зара-
нее готовились к транспортной 
реформе, поэтому неслучайно 
ФЭИ построена новая парковка 
для своих сотрудников. Дальше 
мы будем совместно приводить 
в порядок автобусные павильо-
ны и территорию вокруг них.

— Не так давно в  Обнин-
ске начала работать «пя-
терка». И знаете, сколько 
раз я  не видела автобус 
на дорогах, столько же 
раз он был полностью пу-
стой. Это мы просто в неу-
дачное время встречаемся 
или маршрут и вправду та-
кой непопулярный?

— Мы обратили внимание, 
что когда ПАТП начинает рабо-
тать на  каком-то из маршрутов, 
необходимо время, чтобы соста-
вить более эффективное распи-
сание. Это как раз то, о чем вы 
говорите, нужно, чтобы жите-
ли привыкли и дали обратную 
связь. Чтобы найти оптималь-
ное решение, нужно примерно 
пара месяцев.

— Есть ли в  планах вла-
стей полностью перевести 
транспорт на обслужи-
вание муниципальным 
предприятием?

— Да, это наша концепция. 
Для этого мы и подавали заяв-
ку на инфраструктурный кредит, 
чтобы все маршруты обслужива-
лись городом.

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ

— На анализ маршрутной 
сети города администра-
ция планирует потратить 
семь миллионов руб лей. 
Скажите, д ля чего нам 
еще один анализ? У меня 
такое ощущение, что он 
уже далеко не первый по 
счету. У нас что, город так 
внезапно меняется или 
предыдущие были недо-
статочно качественными?

— Го р о д  д е й с т в и т е л ь н о 
очень быстро меняется. По гра-
достроительному плану только 
в Заовражье будет жить поряд-
ка 30 тысяч человек. Первые 
маршруты были рассчитаны 
на то, что основная часть го-
рода будет работать в  ФЭИ. 
Поэтому исторически в горо-
де такое большое количество 
кольцевых маршрутов —  когда 
транспорт собирает людей по 
всему городу в единую точку. 
Жители Заовражья тоже ждут 
общественный транспорт, и мы 
должны учитывать их мне-
ние. Кроме того, вместимость 
маршрутки небольшая. Наша 
задача сделать доступным об-

щественный транспорт во всех 
районах, разгрузить большими 
автобусами транспортные ма-
гистрали, уменьшить пробки 
и  убрать ненужное дублиро-
вание. Поэтому нам была нуж-
на помощь профессионалов. 
При этом проект модернизации 
общественного транспорта 
должен быть финансово оправ-
данным. Автобусы не должны 
ходить по кругу один за дру-
гим полупустыми.

— Стоп, то есть нам стоит 
ждать повышения оплаты 
за проезд?

— Мы планируем оставить 
оплату на сегодняшнем уров-
не, но убрать ненужный дубли-
рующий пробег полупустого 
транспорта.

Для этого нужна хорошая ма-
тематическая модель. В рамках 
анализа, о котором мы говори-
ли выше, были сделаны замеры 
пассажиропотока и плотности 
населения всех районов города, 
предложены новые маршруты. 
Модель сейчас дорабатывается 
с учетом замечаний, после это-
го представим ее жителям для 
обсуждения.

— Положа руку на серд-
це, вы можете сказать, 
что ситуация с транспор-
том в  Обнинске улучши-
лась с  момента с тарта 
реализации масштабного 
проекта?

— Конечно, улучшилась. Пас-
сажиры могут зайти в большие 
комфортные автобусы, что очень 
важно —  мы выбирали низко-
польные модели, удобные для 
маломобильных граждан, роди-
телей с колясками.

В  наших автобусах пред-
у с м о т р е н а  б е з н а л и ч н а я 
оплата, ПАТП предлагает со-
временные ее способы, не 
только картой, но и браслета-
ми и брелоками, в тестовом ре-
жиме работает онлайн- карта 
д вижени я о б щ е с т венног о 
транспорта, газомоторные авто-
бусы —  экологичные, потому что 
экологическая составляющая на 
транспорте нам тоже важна.

Улучшений много, но это толь-
ко середина проекта. И, конеч-
но, еще очень много предстоит 
сделать.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Водители проходят специальное обучение и стажировку прежде чем выйти полноценно на 
рейсы

Все автобусы оснащены системой безналичной оплаты
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МУНИЦИПАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ 

КУЛЬТУРЫ  
17 декабря в 18:00 Шоу под дождём 7 «И где.., 

счастье???». 12+
24 декабря в 12:00 Открытие городской но-

вогодней ёлки «Хороводный новый год!». Ме-
сто проведения: детская площадка на проспекте 
Маркса у ТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА». 0+

28 и 29 декабря в 16: 00 Новогодний спектакль- 
квест «Где искать Птицу-сказку?». Мы обожа-
ем «готовить» сказки, именно поэтому они у нас 
получаются такие «вкусные»! Добро пожаловать 
в сказку!6+

4 января в 19:00 Маргарита Суханкина. Все 
хиты группы «Мираж».6+

5 января 18.00 Умопомрачительная комедия 
«Сублимация любви». В ролях: Ю. Галкина, М. Ба-
шаров, В. Стержаков. 18+

8 января в 12:00 XXV Областной православ-
ный фестиваль «Рождественская Звезда». Вход 
свободный.

14 января 18:00 В лучших традициях Обнин-
ского драматического театра им. Бесковой В. П.! 
Лирическая комедия О. Степновой «Любить не 
поздно». Режиссёр Юрий Дружинин. 12+

15 января в 12:00 Обнинский Театр сказок при-
глашает на проводы Деда Мороза и Снегуроч-
ки в Великий Устюг. Хореографический театр 
«С.О.Л.Н.Ц.Е.» представляет хореографический 
спектакль «Снежная королева». Художествен-
ный руководитель, заслуженный работник куль-
туры Калужской области Александр Рачковский. 
В 11:30 снежно- развлекательная программа 
в фойе! 0+

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, 
ТЕЛЕФОН 394-99-89; ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ 

ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 
397-00-81.

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ:

23 декабря Новогодний сказочный балет для 
всей семьи «Щелкунчик». Начало в 19.00 час. 
0+

24 декабря Спектакль артистов Московского 
театра Евгения Вахтангова «Карлсон» 0+ На-
чало в 12.00 час.

24 декабря Впервые в Обнинске! Органный 
концерт. Лауреат международных конкурсов 
Эльнора Гросс. 6+

Начало в 18.00 час.
25 декабря Детское представление «Цирк 

Деда Мороза» 0+ Начало в 12.00 час.
04 января ЁЛКА. Щенячий дозор спасает Но-

вый год. 0+ Начало в 12.00 час.
05 января Новогодний гала-концерт «Леген-

ды ВИА 70–80-х» Начало в 18. 00 час. 6+
08 января Заслуженный артист России Вик-

тор Зинчук. Презентация нового альбома. 6+ 
Начало в 18. 00 час.

Телефоны для справок:  393‑32‑74; 393‑27‑90

Почти два года в Об-
н и н с к е  р а б о т а е т 
частная скорая «Ско-
р о з д р а в».  З а  э т о 
время была оказа-
на помощь сотням 
пациентов.

Самое дорогое, что 
есть у  человека —  его 
жизнь. Поэтому так важ-
но, чтобы в экстренных 
ситуациях каждому из 
нас своевременно и гра-
мотно была оказана по-
мощь, чтобы не возникло 
проблем с госпитализа-
цией. Все эти вопросы 
в Обнинске решает част-
ная скорая. Она помога-
ет доставить больного 
человека, беременную, ребёнка 
в больницу под присмотром профес-
сиональных медиков на автомобиле, 
который оборудован всем необхо-
димым. Это позволяет минимизиро-
вать риски для жизни и здоровья.

— Мы на вызов приезжаем всег-
да. Для нас каждый такой вызов 
приоритетный. Мы их не делим, как 
в обычной сокрой на неотложные 
и скорые. Не будет такого, что мы 
посоветуем принять пенсионерке 
таблетку от давления и лечь спать. 
На место обязательно приедет опыт-
ный специалист. Если скорую вызы-
вают ребёнку, то приедет педиатр, 
если взрослому —  терапевт, —  рас-
сказывает главврач «Скороздрав».

ГАРАНТИРОВАННАЯ 
ГОСПИТАЛИЗАЦИЯ

Ещё одно преимущество частной 
скорой —  она гарантирует, что па-
циента госпитализируют. Причём 

при госпитализации учитываются 
пожелания пациента.

— Мы сотрудничаем с ведущими 
клиниками Москвы и Подмосковья. 
Зачастую бывает, что больницы пе-
реполнены и пациента не могут по-
ложить даже в районную больницу. 
Так, недавно к нам обратилась по-
жилая женщина, по всем признакам 
она перенесла инфаркт на ногах. 
Но мест в больнице нет, на дневной 
стационар её не кладут —  нужно 
тщательное обследование и лече-
ние. Мы этот вопрос решили.

ОПЫТНЫЕ МЕДИКИ
Все бригады «Скороздрав» 

укомплектованы опытными фель-
дшерами, которые неоднократно 
подтвердили свой высокий профес-
сиональный уровень. У них имеется 
всё необходимое оборудование для 
оказания помощи любой сложности.

В  каретах скорой помощи есть 
реанимационное оборудование, 

каталки, носилки, дефибриллято-
ры и дыхательные аппараты и дру-
гая аппаратура, которая позволяет 
спасти жизнь во время транспорти-
ровки пациента.

Не всегда пациент нуждается 
в госпитализации. Порой, ему нуж-
но поставить капельницу, помочь 
измерить давление, сбить темпера-
туру. В таких случаях бригады тоже 
выезжают.

Ещё одно преимущество частной 
сокрой —  она находится у пациента 
столько сколько необходимо, пока 
не будет уверена, что ему стало луч-
ше. Нет никого временного лимита 
нахождения бригады больного.

Заказать выезд платной скорой 
«Скороздрав» можно круглосуточ-
но. Оператор примет вызов и даст 
советы, что нужно сделать в ожи-
дании бригады скорой помощи.

Оставить заявку можно по теле-
фону 8(800)4441803 или на сайте 

skorozdrav.ru.

«Скороздрав» «Скороздрав» 
всегда придёт всегда придёт 
на помощьна помощь

Медицинские услуги оказывает ООО «СКОРОЗДРАВ». Лицензия ЛО-40–01–001918 ИНН 4025456480. г. Обнинск, проспект Ленина, 118а пом.1. Реклама.
ЕСТЬ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ! НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ.
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–915–
56–06

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на улице. 
Требования: внимательность, ак‑
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с людь‑
ми, начальные навыки работы на 

компьютере. 
Условия: 5/2 

т. +7 961 006–52–27 
Звонить в будние дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

С победой в конкурсе от «Теди» по-
здравляем на этой неделе Светлану 

Плеханову! Светлана домохозяйка, воспиты-
вает двоих маленьких детей. Любит выши-
вать и читать исторические романы.

ВОПРОСЫ № 48:
1. Как зовут начальника управления потребитель-

ского рынка, транспорта и связи? 
2. Сколько членов в Молодежном парламенте? 
3. Как называется арт-парк в Калужской обла-

сти? 
4. В каком году Надежда Сизова начала работать 

в художественной школе? 
5. Какой стаж у водителя, сбившего пенсионерку?

По горизонтали: 3. «Душа» по-научному 
7. Пряность 9. Брат меньший, но не обязатель-
но младший и не обязательно мелкий 10. Лю-
битель посещать место, где все работники 
играют роли 11. Венгерский автобус, прика-
тивший на наши дороги с берегов Балатона 
13. Смазочный материал 14. Король Норвегии 
11 в. 18. Музейный оригинал 19. Пчелиная 
кладовая 20. Кто имеет наибольшие шансы 
забить гол? 21. Предмет изучения графолога 
22. Специалист, осуществляющий проверку 
финансовой деятельности фирмы 23. Прибы-
тие смены отдыхающих 

По вертикали: 1. Турецкий солдат 2. Блю-
до из мяса 4. Срез дерева, на котором можно 
посчитать кольца 5. Минерал для белизны 6. 
Музыка американских ранчо, для исполнения 
которой требуется банджо 8. Античная игра с 
кольцами 9. Антипод совы 12. Рассыпной то-
вар, груз 13. «Самолет» для Дюймовочки 15. 
Высочайшая вершина России, мечта любите-
лей горных восхождений 16. Минерал 17. … 
Кесарийский (мученик) 20. Легкий прибреж-
ный ветерок 

На правах рекламы
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Ответы №47:

1. 184; 
2. Руководитель обнинско-
го молодежного центра; 

3. Андрей Козлов; 
4. 16; 

5. Обнинск стал судьбой.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ  ОТ  
ТЕДИ!ТЕДИ!

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

 Электромонтер по обслуживанию 
электроустановок
Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату:
III группа по электобезопасности;
стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

 Ведущий юрисконсульт
Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату:
образование: высшее 
профессиональное;
знание ПК, интернет, Microsoft Office.
Опыт работы от 2 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Главный бухгалтер
Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату:
высшее профессиональное образова-
ние по специальности;
опыт работы в сфере ЖКХ;
опыт работы главным бухгалтером от 
5 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Документовед
Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.
Контакты: МП «УЖКХ» Адрес: г. Об-
нинск, ул. Любого д. 10
Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес uzkh-
obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. 
Отдел кадров».
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru


